
Sede do Judô passa por reformas com 
investimento de R$ 60 mil

Supermercado Hamud comemora duas 
décadas de história em Laranjeiras

REAJUSTE SALARIAL VAI INJETAR 
MAIS DE R$ 1 MILHÃO POR MÊS 

NA ECONOMIA LOCA
Anunciado pelo prefeito Agenor Bertoncelo, o ajustamento varia de

22,14% a 51,48% para 15 categorias do funcionalismo
público. O vale alimentação será de R$ 300
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Loja Bertoldo 
vai enviar 

carreta com 
doações ao RS 

amanhã 
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PRÊMIOS

INTEGRALIZE PELO APP SICOOB OU NA
SUA COOPERATIVA.

De 10/4 a 30/6

A cada R$ 200 na Conta Capital, receba
1 cupom para concorrer a prêmios
todos os dias e ao sorteio final.
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TÚNEL DO TEMPO
15 de maio

1919 — Ocupação grega de 
Esmirna: durante a ocupação, 
o exército grego mata ou fere 
350 turcos; os responsáveis 
são punidos pelo comandan-
te grego Aristides Stergiades.
1932 — Em uma tentativa de 
golpe de Estado, o primei-
ro-ministro do Japão Inukai 
Tsuyoshi é assassinado.
1933 — Todas as organiza-
ções de aviação militar den-
tro ou sob o controle do Mi-
nistério da Aviação do Reich 
são oficialmente fundidas de 
forma a encobertar a forma-
ção do braço aéreo militar da 
Wehrmacht, a Luftwaffe.
1934 — Kārlis Ulmanis esta-
belece um governo autoritário 
na Letônia.
1940
Segunda Guerra Mundial: a 
Batalha da Holanda: após 
combates ferozes, as tropas 
holandesas mal treinadas e 
equipadas se rendem à Ale-
manha, marcando o início de 
cinco anos de ocupação.
Richard e Maurice McDonald 
abrem o primeiro restaurante 
McDonald’s.
1941 — Segunda Guerra Mun-
dial: Primeiro voo do Gloster 
E.28/39, o primeiro avião a 
jato britânico e aliado.[4]
1943 — Joseph Stalin dissol-
ve o Comintern (ou Terceira 
Internacional).
1948 — Após a expiração do 
Mandato Britânico da Pa-
lestina, o Reino do Egito, a 
Transjordânia, o Líbano, a 
Síria, o Iraque e a Arábia Sau-
dita invadem Israel, iniciando 
a Guerra árabe-israelense de 
1948.
1957 — Na ilha Malden, no 
Oceano Pacífico, a Grã-Breta-
nha testa sua primeira bomba 
de hidrogênio na Operação 
Grapple.
1958 — A União Soviética lan-
ça o Sputnik III.
1960 — A União Soviética lan-
ça o Sputnik IV.
1963 — Projeto Mercury: lan-
çamento da missão final, Mer-
cury-Atlas 9, com o astronau-
ta Gordon Cooper a bordo. Ele 
se torna o primeiro americano 
a passar mais de um dia no 
espaço, e o último americano 
a ir para o espaço sozinho.
1972 — As Ilhas Ryukyu, sob 
governo militar dos Estados 
Unidos desde sua conquis-
ta em 1945, revertem para o 
controle japonês.

Desde a última segunda-
-feira (13), uma nova 
oportunidade se apre-

senta para os microempreen-
dedores individuais (MEI) e 
micro e pequenas empresas 
que enfrentam o fardo das dí-
vidas bancárias. Sob o nome 
de Desenrola MEI, essa ini-
ciativa visa oferecer uma al-
ternativa para aqueles que 
lutam para manter suas ativi-
dades em meio aos desafios 
econômicos.

O cenário não tem sido 
fácil para os pequenos em-
preendedores. As dificulda-
des financeiras muitas vezes 
impedem o crescimento e, em 
alguns casos, até mesmo a 
sobrevivência dos negócios. 
É por isso que programas 
como o Desenrola MEI se tor-
nam tão relevantes. Renego-
ciar dívidas acumuladas pode 

ser a diferença entre fechar 
as portas e continuar lutando 
por um futuro mais próspero.

Para aderir a esse pro-
grama, é essencial que os 
empreendedores busquem 
contato com as instituições 
financeiras onde suas dívidas 
estão registradas. Através 
dos canais oficiais disponí-
veis, como agências, internet 
o u aplicativos, eles terão 

acesso às condi-
ções especiais 
de renegociação. 
Vale ressaltar que 

apenas os bancos 
cadastrados no pro-

grama oferecerão essas 
condições, portanto, é 
importante verificar a 
participação da institui-
ção antes de prosseguir.

Contudo, é funda-
mental que os empre-
sários estejam alertas. 
Infelizmente, em mo-
mentos de vulnerabili-
dade financeira, surgem 
também oportunidades 
para ações fraudulen-
tas. Por isso, é crucial 
seguir as orientações 
oficiais e evitar qualquer 
oferta de renegociação 
que não ocorra nos ca-
nais reconhecidos pelos 
bancos participantes. 
Além disso, a Febraban 
ressalta a importância 
de não aceitar propos-
tas que exijam o envio 

de valores antecipados, ga-
rantindo que as negociações 
sejam transparentes e segu-
ras para todos os envolvidos.

Portanto, fica a dica aos 
microempreendedores indivi-
duais e pequenos empresá-
rios, de que explorem essa 
oportunidade e acreditem no 
potencial de um recomeço fi-
nanceiro. 

Uma chance para os pequenos 
empreendedores

EDITORIAL

O Desenrola 
MEI, visa 
oferecer uma 
alternativa 
para aqueles 
que lutam para 
manter suas 
atividades 
em meio 
aos desafios 
econômicos

Frequentemente ouvimos al-
gumas vozes dizerem, com 
aquele ar de sobriedade pos-

tiça, que no mundo atual, seria de 
fundamental importância termos 
apenas “fontes confiáveis” para 
nos informar. Tal afirmação, à pri-
meira vista, até parece bonitinha, 
porém, quando olhamos mais de 
perto, vemos com clareza o que 
de fato ela é.

De mais a mais, quais seriam 
as tais “fontes confiáveis”? Seja-
mos sinceros: todos nós, cada um 
ao seu modo, acaba se informan-
do a esmo, conforme as notícias 
vão sendo atiradas em suas ven-
tas pelos mais variados canais, 
considerando como confiável 
qualquer coisa que seja regurgi-
tada pelo Jornal Nacional, ou por 
qualquer outra tranqueira similar, 
pela qual se nutre uma vaga afei-
ção, nem um pouco criteriosa.

E por mil raios e trovões, quem 
será a excelsa autoridade, acima 
do bem e do mal, que dirá para 
todos que essa ou aquela seria 
uma “fonte confiável”? Quais cri-
térios seriam utilizados para ava-
liar a credibilidade de algo? Aí, 
meu amigo, quando chegamos 
nesse ponto, é a hora em que a 
vaca vai para o brejo com corda 
e tudo, porque os critérios geral-
mente são tão vagos quanto ma-
liciosos.

Diante dessa artificiosa preo-
cupação, manifesta por algumas 
vozes, tem-se a impressão de 
que todos nós seríamos almas 
infantilizadas, com medo do bi-
cho-papão e, por isso, carentes 
do auxílio de um “tiozinho censor” 
que nos diga que o dito-cujo não 
existe, que ele foi embora, que 
ele morreu de tédio, que ele é 
uma fake news ou qualquer coisa 
que o valha para que nos sinta-
mos “em paz”.

Ora, meu caro Watson, como 
diria Guimarães Rosa, viver é pe-
rigoso, logo, informar-se não é 
uma ação humana livre de riscos. 
Sempre há o risco da imprensa 
ter se enganado, ou dela ter sido 
enganada, como há também o 
risco dela estar nos enganando, 
de forma proposital ou não.

Não apenas isso! Nós pode-
mos estar nos enganando com a 
forma leviana como consumimos 
as informações e isso, sou franco 

em dizer, é tão perigoso quanto 
as possibilidades anteriores, se 
não mais, porque é fruto da nossa 
desídia cognitiva, em misto com 
nossa curiosidade desordenada, 
que procura ter notícia de tudo, 
sem compreender nada para se 
escandalizar com qualquer coisa.

Por isso mesmo, a liberdade 
de acesso à informação é de fun-
damental importância para com-
batermos os enganos, os auto-
enganos e as atitudes maliciosas 
que se fazem presentes na vida 
de um modo geral.

O livre acesso a toda e qual-
quer informação, de forma des-
centralizada e distribuída, nos 
permite confrontar as várias ver-
sões dos fatos, os vários pontos 
de vista, para que possamos, se 
assim desejarmos, ter uma per-
cepção mais clara dos aconteci-
mentos e podermos tirar nossas 
próprias conclusões.

Sim, equivocar-se ou ser en-
ganado é desconfortável. Sei dis-
so. Mas um certo mal-estar faz 
parte do aprendizado de qualquer 
coisa e, por isso mesmo, procu-
rar calar e censurar todos aque-
les que não seguem o riscado da 
cartilha ideológica dos donos do 
poder é uma atitude claramente 
totalitária, e não há disfarce midi-
ático que esconda essa peçonha.

Os defensores da censura, do 
tal “controle social da mídia”, afir-
mam peremptoriamente que isso 
é para o bem de todos, para o 
restabelecimento da “verdade” e 
para salvar a “democracia”.

Pois é, não sei quanto a vo-
cês, mas essa conversa toda me 
lembra muito o blábláblá que era 
apresentado por Joseph Goe-
bbels, quando estava à frente do 
Ministério da Propaganda e do 
Esclarecimento Público do Ter-
ceiro Reich, lembra muito o papo-
-furado dos editores do Pravda da 
URSS, porém, com uma nova e 
modernosa roupagem. Ou não? 
Bem, você decide.

Enfim, lembremos e, se possí-
vel for, jamais esqueçamos: todos 
aqueles que advogam em favor 
da censura não o fazem para 
combater fake news; o fazem 
para calar a verdade que escu-
lhamba com suas mentiras oficio-
sas que, diga-se de passagem, 
não são poucas.

ARTIGO
As oficiosas mentiras e suas artimanhas 

Por Dartagnan da Silva Zanela - professor, escrevinhador e bebedor de
café. Autor de “A Quadratura do Círculo Vicioso”, entre outros livros.
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O espaço do Judô em La-
ranjeiras do Sul passa por 
reformas e ampliação da 

infraestrutura, visando oferecer 
melhores condições aos atletas 
e aprimorar o desenvolvimento 
da modalidade na cidade. As 
obras, que englobam pintura, 
instalação de novas janelas e 
porta, além da aquisição de tata-
me e ar-condicionado, represen-
tam um investimento de cerca 
de R$ 60 mil da prefeitura.

Compromisso
Segundo o secretário de Es-

portes, Rafael Nascimento, a ini-
ciativa demonstra o compromis-
so da Prefeitura em fortalecer o 
esporte local e reconhecer a im-
portância do Judô para a comu-
nidade. “A Associação de Judô 
de Laranjeiras do Sul é a mais 
antiga da nossa cidade e tem 
um histórico de grande sucesso, 
conquistando diversos títulos e 
medalhas para o município”, res-
salta. “Com essa reforma, quere-
mos oferecer um ambiente mais 
adequado para os treinos e com-

petições, contribuindo para o de-
senvolvimento dos atletas e para 
a consolidação do Judô como re-
ferência em Laranjeiras do Sul”.

Ambiente mais 
adequado

As obras no espaço do Judô, 
que acontecem no Ginásio La-
ranjão, incluem:
• Pintura completa do ambiente;
• Instalação de novas janelas e 
porta;
• Aquisição de tatame novo;
• Instalação de ar-condicionado.

“A reforma era necessária 
para garantir um ambiente mais 
salubre e adequado para os trei-
nos”, explica o secretário Rafael 
Nascimento. “Com a instalação 
de novas janelas e porta, além 
do ar-condicionado, vamos me-
lhorar a ventilação e o conforto 
térmico do espaço. O tatame 
novo também é fundamental 
para garantir a segurança dos 
atletas durante os treinos e com-
petições”.

Mais de 120 atletas 
beneficiados

As reformas beneficiarão di-
retamente mais de 120 atletas 
que treinam Judô em Laranjeiras 
do Sul, desde a iniciação espor-
tiva até o alto rendimento. As ati-
vidades, que antes aconteciam 

no ginásio Laranjão, agora serão 
realizadas no espaço reforma-
do, proporcionando um ambiente 
mais propício para o desenvolvi-
mento da modalidade. “São mais 
de 20 anos de história do Judô. A 
associação mais antiga da cidade 
e que nos rende muito orgulho me-
rece sim um espaço novo”, finaliza 

Sede do Judô de Laranjeiras passa por 
reformas com investimento de R$ 60 mil

Com mais de duas décadas de história, o espaço receberá pintura completa,
instalação de novas janelas e portas, novo tatame e ar-condicionado
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Assessoria

Para comemorar o Dia das 
Mães, a secretaria de As-
sistência Social e Seguran-

ça da Família, realizou na última 
sexta-feira (10), no Clube Rancho 
Alegre, uma tarde festiva envol-
vendo as presidentes dos Clubes 
de mães da cidade e interior do 
município. 

Dentro da programação, ti-

vemos palestras sobre benefí-
cios previdenciários com foco 
no direito das mulheres e direito 
das gestantes e salário mater-
nidade. A programação contou 
também com bingo e entrega de 
lembranças para as presiden-
tes. O encontro foi encerrado 
com um coquetel que foi servido 
para todas as participantes.

Presidentes dos Clubes de 
mães recebem homenagem da 

Assistência Social

A programação contou também com bingo e entre-
ga de lembranças para as presidentes

Em um gesto de solidarieda-
de, a loja Bertoldo Materiais 
de Construção, de Laranjei-

ras do Sul, disponibilizou uma 
carreta para o envio de donativos 
ao Rio Grande do Sul, estado 
duramente atingido pelas fortes 
chuvas das últimas semanas. A 
iniciativa, que conta com o apoio 
da comunidade local, visa auxi-
liar as vítimas das inundações e 
oferecer suporte neste momento 
de dificuldade.

Importância
A ação foi idealizada pelo em-

presário Anderson Bertoldo, que 
prontamente colocou à disposi-
ção a carreta para o transporte 
das doações. Ele destaca a im-
portância da união da comunida-
de neste momento: “Outros par-
ceiros já fizeram uma doação de 
14 toneladas para o Rio Grande 
do Sul na semana passada, mas 
a necessidade de ajuda conti-
nua. Por isso, disponibilizamos 
essa carreta, que pode levar até 
30 toneladas de doações.”

A iniciativa rapidamente mo-
bilizou a população de Laran-
jeiras do Sul, que se uniu para 
contribuir com a causa. Em ape-
nas dois dias, a loja já recebeu 
quase 10 toneladas de doações, 
incluindo alimentos, água, mate-
riais de higiene e limpeza, rou-
pas, sapatos e cobertores.

Doações e
pontos de coleta:

A Loja Bertoldo Materiais de 
Construção segue recebendo 
doações até hoje (15). Os itens 
mais necessários são:
• Água mineral
• Alimentos não perecíveis
• Materiais de higiene e limpeza
• Roupas e sapatos em bom es-
tado
• Cobertores
• Cadeiras de rodas (em bom es-
tado)

As doações podem ser en-
tregues nos seguintes pontos de 
coleta:
• Loja Bertoldo Materiais de 
Construção - Laranjeiras do Sul
• Academia Spartan Gym - La-
ranjeiras do Sul
• Baixinho Acessórios - Laranjei-
ras do Sul
• MKL House Beco Gourmet - 
Virmond
• Metalúrgica BamBamBam - La-
ranjeiras do Sul
• RRFIT Equipamentos para 
Academia - Cantagalo
• Academia LifeStyle Gym - Can-
tagalo

Doações em dinheiro
Para aqueles que desejam 

contribuir com doações em di-
nheiro, a Loja Bertoldo Materiais 
de Construção disponibiliza ca-
nais seguros para a arrecada-
ção. O valor arrecadado será 
utilizado para a compra de itens 
de primeira necessidade, como 
água potável, alimentos e produ-
tos de higiene.

Loja Bertoldo Materiais de 
Construção enviará carreta com 

doações para o Rio Grande do Sul

As reformas beneficiarão diretamente mais de 120 atletas que treinam Judô

Alto Chico Xavier, pelo 
espírito Andre Luiz 

1 Não lhe fira a calúnia. 
Viva de modo que ninguém 
possa acreditar no caluniador. 

2 Não se atrase, em face 
da perturbação. Siga seu 
caminho, atendendo aos 
objetivos superiores da vida, 
porque os perturbadores são 
inumeráveis. 

3 Não lhe doa a acusação 
indébita. Você pode realizar 
muitos planos valiosos, em 
contraposição aos acusadores 
gratuitos. 

4 Não se incomode pela 
desconfiança descabida. Em 
qualquer lugar, você pode 
empregar a boa consciência 
no serviço honesto. 

5 Não desanime, em razão 
da crítica. Se a censura é 
serviço cabível a qualquer um, 
a realização elevada é obra de 
poucos. 

6 Não se aborreça 
em virtude de pareceres 
desfavoráveis. Se você 
permanece consagrado ao 
bem, a aprovação da própria 
consciência prepondera acima 
de qualquer opinião por mais 
respeitável.

AGENDA CRISTÃ
- 25 Suba Mais 

Mensagem
Espirita

Reprodução



O Novo Banco de Desenvol-
vimento (NDB, na sigla em 
inglês), também conhecido 

como Banco do Brics, vai desti-
nar US$ 1,115 bilhão, cerca de R$ 
5,750 bilhões, para o Rio Grande 
do Sul. O anúncio foi feito ontem 
(14), pela presidente do NDB, Dil-
ma Rousseff, nas redes sociais. 
Desde o fim de abril, o estado vem 
sendo fortemente atingido por tem-
porais, enchentes e alagamentos.

Em seu perfil na rede social 
X, Dilma classificou o momento 
vivido pelo estado brasileiro como 
difícil e doloroso e citou um cenário 
de calamidade pública. “O Banco 
do Brics tem um compromisso e 
vai atuar na reconstrução e na re-
cuperação da infraestrutura do es-
tado. Queremos ajudar as pesso-
as a reconstruir suas vidas. Vamos 
destinar, da maneira mais rápida 
possível, recursos para o estado. 
Será US$ 1,115 bilhão. Isso signi-
fica R$ 5,750 bilhões”, escreveu 
Dilma Rousseff.

Parcerias
Segundo Dilma, o montante 

será liberado em parcerias com 
o Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social (BN-
DES), o Banco do Brasil e o Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE).

“Em parceria com o BNDES, 
vamos liberar US$ 500 milhões, 
sendo US$ 250 milhões previstos 
para pequenas e médias empre-
sas, US$ 250 milhões para obras 
de proteção ambiental, infraestru-
tura, água, tratamento de esgoto 

e prevenção de desastres. Em 
parceria com o Banco do Brasil, o 
NDB vai destinar US$ 100 milhões 
para infraestrutura agrícola, pro-
jetos de armazenagem e infraes-
trutura logística. Em parceria com 
o BRDE, vamos destinar US$ 20 
milhões para projetos de desen-
volvimento e mobilidade urbana e 
recursos hídricos.”

No curto prazo, serão destina-
dos ainda, de acordo com Dilma, 
US$ 295 milhões previstos em um 
segundo contrato com o BRDE, 
em processo de aprovação final. 
“Destinaremos os recursos para 
obras de desenvolvimento urbano 
e rural, saneamento básico e infra-
estrutura social. US$ 200 milhões 
serão disponíveis para serem fi-

nanciados diretamente pelo NDB, 
podendo contemplar obras de in-
fraestrutura, vias urbanas, pontes 
e estradas”.

“Vale apontar que a gestão 
desses recursos, no valor de R$ 
5,750 bilhões, é flexível. A desti-
nação dessa verba é passível de 
direcionamento, de acordo com as 
urgências, prioridades e necessi-
dades do estado do Rio Grande 
do Sul”, disse. 

Outras iniciativas
O Banco de Desenvolvimento 

da América Latina e Caribe (CAF) 
também anunciou nesta terça-fei-
ra um pacote de medidas com 
potencial para chegar a US$ 746 

milhões (R$ 3,8 bilhões) em recur-
sos financeiros para apoiar a re-
construção do Rio Grande do Sul.

“Manifestamos nossa absoluta 
solidariedade ao país e nos colo-
camos à disposição para apoiar 
os trabalhos imediatos de socorro 
às vítimas e de reconstrução da 
infraestrutura do estado, de forma 
coordenada com as diretrizes dos 
governos federal, estadual e mu-
nicipais”, declarou o presidente do 
CAF, Sergio Díaz-Granados, em 
nota.

De imediato, o banco disponi-
bilizou uma doação de US$ 250 
mil (R$ 1,25 milhão) para apoio 
aos trabalhos de emergência e 
US$ 1 milhão (R$ 5 milhões) em 
cooperações não reembolsáveis 

já disponíveis ao Ministério do Pla-
nejamento e Orçamento, a serem 
utilizados em medidas de mitiga-
ção das ações climáticas.

O restante do montante anun-
ciado será distribuído da seguinte 
forma:

- US$ 60 milhões (R$ 306 
milhões) em linha de crédito ao 
Banco de Desenvolvimento do Ex-
tremo Sul (BRDE), com juros redu-
zidos e prazos mais longos, para 
reconstrução de moradias, auxílio 
a micro e pequenas empresas, 
melhoria do ambiente e reconstru-
ção da infraestrutura.

- US$ 75 milhões (R$ 382 mi-
lhões) que poderão ser aportados 
ao Programa de Reconstrução e 
Resiliência Climática, por meio de 
um empréstimo ao governo fede-
ral, destinados a financiar obras e 
ações prioritárias do governo.

- Empréstimo soberano de 
até US$ 80 milhões (R$ 408 mi-
lhões) para Porto Alegre, por meio 
do Programa de Inovação Social 
para Transformação Territorial, 
aprovado pela Comissão de Fi-
nanciamentos Externos, órgão do 
Ministério do Planejamento e Or-
çamento, em setembro de 2023.

- Linha de crédito ao BNDES 
no valor de até US$ 500 milhões 
(R$ 2,5 bilhões) aprovada em 
2023 e em processo de formaliza-
ção, sujeita à demanda pelo BN-
DES.

- Linha de crédito a ser enca-
minhada por meio da agência de 
desenvolvimento Badesul, órgão 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico do estado, de até US$ 
30 milhões (R$ 153 milhões).

Em um movimento estratégico 
para fortalecer sua presença 
no mercado brasileiro, a Che-

vron anunciou nesta terça-feira (14) 
um acordo com a Ipiranga para o 
retorno da marca Texaco ao país. 
A parceria, que marca o regresso 
da Texaco após 19 anos, engloba o 
licenciamento da marca para comer-
cialização e venda de combustíveis 
com tecnologia Techron, além da 
operação das lojas de conveniência 
Star Mart da Chevron nos postos 
Texaco.

Segundo a vice-presidente de 
lubrificantes da Chevron para as 
Américas, Tracey Gardiner, essa 
iniciativa reforça o compromisso da 
empresa com o Brasil. “Nossa meta 
é construir a força da marca Texaco 
em conjunto com a Ipiranga, ofere-
cendo combustíveis de alta quali-
dade e serviços que atendem às 
necessidades dos nossos clientes, 
tanto em seus veículos quanto em 
suas vidas”, destaca Gardiner.

Para a Ipiranga, o retorno da 
Texaco representa uma oportunida-
de de agregar valor ao mercado de 
distribuição de combustíveis no Bra-

sil e fortalecer sua rede de postos. 
“Nossa expertise, infraestrutura e 
credibilidade serão essenciais para 
apoiar o retorno da marca Texaco, 
que possui um histórico de sucesso 
em nosso país”, afirma Bárbara Mi-
randa, vice-presidente de marketing 
e desenvolvimento de negócios da 
Ipiranga.

Texaco no Brasil
A presença da Texaco no Brasil 

remonta a 1915, quando a empre-
sa chegou ao país para fabricar e 
comercializar lubrificantes automoti-
vos e industriais. A inauguração do 
primeiro posto de combustíveis da 
Texaco nos Estados Unidos ocorreu 

apenas dois anos depois, impulsio-
nando a expansão da marca para 
outros países.

Em 2002, a Chevron Corpora-
tion e a Texaco Inc. se uniram para 
formar a ChevronTexaco Corpora-
tion, tornando-se a segunda maior 
empresa de energia com sede nos 
EUA. Em 2005, após 90 anos de 
atuação no Brasil, a Texaco Brasil 
teve sua razão social alterada para 
Chevron Brasil Ltda.

Três anos mais tarde, em 2008, 
a marca Texaco foi adquirida pelo 
grupo Ultrapar, controlador da Ipi-
ranga, por R$ 1,16 bilhão. A compra 
incorporou cerca de 2 mil postos à 
rede da Ipiranga.

Governo federal já anunciou 
que poderá importar até 
um milhão de toneladas 

de arroz já que a produção do 
estado do Rio Grande do Sul, 
responsável por cerca de 70% 
da produção nacional, está com-
prometida.

Para garantir que os preços 
não subam ainda mais, a ideia 
é subsidiar parte dessa com-
pra. O objetivo é que o pacote 
de cinco quilos não ultrapasse 

o valor de R$ 20.
A importação está sendo rea-

lizada pela Conab, a Companhia 
Nacional de Abastecimento, vin-
culada ao Ministério do Desen-
volvimento Agrário e Agricultura 
Familiar, comandada pelo minis-
tro Paulo Teixeira.

Uma medida provisória pu-
blicada no último sábado (11) já 
autorizou a compra de 104 mil 
toneladas de arroz. Para isso, 
foram previstos R$ 416 mil.

Banco do Brics vai destinar R$ 5,7 
bilhões para o Rio Grande do Sul 

O montante será liberado em parcerias com BB, BNDES e BRDE. No curto prazo, serão
destinados ainda, US$ 295 milhões previstos em um segundo contrato com o BRDE

04 QUARTA-FEIRA (15)
MAIO DE 2024 BRASIL

Governo vai subsidiar arroz 
importado para segurar preço

Texaco volta ao Brasil em parceria com Ipiranga

Joédson Alves/Agência Brasil

Desde o fim de abril, o estado vem sendo fortemente atingido por temporais, enchentes e alagamentos

Acordo prevê licenciamento da marca e operação de lojas de conveniência Star Mart

A importação está sendo realizada pela Conab, a Companhia Nacional de Abastecimento, 
vinculada ao Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar

Reprodução

João Paulo Chagas 
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Uma jornalista perguntou 
numa entrevista para o grande 
cantor e compositor argentino 
Facundo Cabral: quem é feliz?  
Ele disse: os pobres e os não 
famosos geralmente atingem 
com mais facilidade a suposta 
felicidade.

Já vi famílias que recolhem 
papelão nas ruas assobiando 
e sorrindo, mas praticamente 
nunca vi um poderoso e rico 
fazendo isso, sempre estão com 
os rostos fechados correndo 
desesperados ou confinados 
em alguma empresa ou mansão 
sempre pensando em ganhar 
dinheiro enquanto a vida vai 
embora por entre os dedos.

Eu sou livre e não tenho 
medo de nada

Naquele tempo o presidente 
dos EUA era Bill Clinton, Cabral 
questionou à repórter: Clinton 
pode sair nas ruas sem guarda 
costas? Eu posso.

Ele poderia vir aqui para dar 
entrevista sem antes vir polícias, 
seguranças e cachorros revistar o 
lugar? Eu vim sem precisar fazer 
nada disso.

Júlio Iglesias pode ir a um 
boteco tomar cerveja sozinho?  
Eu posso.

Uma pessoa rica e famosa, 
uma figura pública pode sair 
passear a vontade sozinha sem 
guarda costas? Eu posso.

Refém da fama e da grana
Não adianta você ter fama 

ou dinheiro e ficar refém deles, 
sendo assim, você não tem 
dinheiro, ele lhe tem.

Quando o Bill Clinton 
tentou praticar sexo com a sua 
estagiária, passou o pior vexame 
e teve que se explicar pra todo 
mundo e finalmente já idoso, 
devia passar seus dias confinado 
numa ilha qualquer sendo 
criticado por todos os americanos 
e a sua má fama chegou nos 
confins do planeta.

Eu já fiz isso com pessoas 
que nem conhecia, até no 
elevador, ninguém ficou sabendo 
e não precisei explicar nada pra 
ninguém, frisou Facundo. 

Talvez a felicidade consista 
somente na tranquilidade de 
ninguém se importar muito nos 
seus atos e você não precisar 
se explicar pra ninguém a cada 
passo dado.

A minha caneta anotou
O bom atendimento na 

Rede Lar de supermercados no 
comando da Olinda Cruschiak. 
O destaque da farmácia 
HIPERFARMA que conta com 
grandes profissionais da área 
farmacêutica em Laranjeiras 
do Sul, Marechal Rondon e 
Nova Laranjeiras onde você 
encontra os melhores preços 
em medicamentos. Roupas, 
calçados, cama, mesa e banho é 
na casa Iris da família Trento.

Os ricos e os famosos 
não são felizes

*Sociedade espírita amor e
conhecimento. Guaraniaçu - PR

Mais de R$ 1 milhão será 
injetado no comércio de 
Espigão Alto do Iguaçu 

a partir de junho. Esse valor é 
fruto dos reajustes salariais e 
da implantação de um vale-ali-
mentação anunciado pelo pre-
feito Agenor Bertoncelo. Os 
reajustes variam de 22,14% a 
51,48% para 15 categorias do 
funcionalismo público enquan-
to o vale alimentação será de 
R$ 300 aos servidores em pe-
ríodo integral ou proporcional.

Vale-alimentação
e reajustes

O secretário de Planeja-
mento e Finanças, Nelto Zolet, 
ressalta que para implementar 
o vale alimentação foi neces-
sário adotar algumas regras 
que a lei exige no cumprimen-
to pelos servidores nas ques-
tões das faltas ao trabalho e 
nas questões dos atestados 
médicos. “No momento serão 
R$ 550 de reajuste para servi-
dores de 40 horas, lembrando 
que o prefeito Bertoncelo, ao 
final dos quatro anos de man-
dato, terá concedido recompo-
sição salarial, com a corrosão 
da inflação nos salários, num 
total de 24,18% de reajustes 
salariais.

Os servidores receberam 
aumentos em todos os anos: 
foram em 2021: 4,52%; em 
2022: 8,45 %; em 2023: 7,50 
% e 2024: 3,71 %, explanou 
Nelto. Segundo o prefeito 
Agenor, o vale alimentação 
de R$ 300 será concedido a 
todos os servidores que cum-
prem 40 horas semanais. Para 
aqueles que trabalham menos 
horas, o valor será proporcio-
nal à carga horária, por exem-
plo, 20 horas R$ 150 

Conselheiros tutelares
O secretário Nelto também 

anunciou um aumento salarial 
aos conselheiros tutelares, 
que ganham atualmente R$ 
1864 mil e passam a ganhar 
R$ 2850 mil, contando os R$ 
300 reais de vale alimentação. 
No total eles terão 51,48% de 
aumento nos proventos. “Nes-
tes quatro anos foram 24,18% 
de recomposição salarial, 
mostrando que essa gestão 
procura valorizar o servidor 
municipal, que é o nosso elo 
de comunicação com a popu-
lação, no atendimento diário 
em todos os setores públicos 
do município”, destacou. 

Reconhecimento
O prefeito Agenor explica 

que a meta era dar R$ 500 
de aumento nos salários, mas 
devido a uma decisão do Go-
verno Federal sobre a alíquota 
de INSS sobre folha de paga-
mento, teve que recuar para 

não comprometer as finanças 
do município. “Aos poucos fo-
mos corrigindo as defasagens 
do passado e atualmente o 
valor mínimo é de R$ 2 mil. 
Avalio estar agindo de forma 
correta e humana e espero 
que o próximo gestor mante-
nha essa linha de valorização 
da categoria”, comenta.

O vice-prefeito José Zgo-
da parabeniza os servidores 
municipais e a administração 
pela iniciativa da implantação 
do Vale. “Um valor que certa-
mente vai ajudar muito no sa-
lário mensal dos servidores. 
Os servidores fazendo sua 
parte no atendimento à popu-
lação e a gestão fazendo seu 
diferencial de administração, 
união em prol de Espigão”, 
acredita Zgoda.

Agradecimentos 
O presidente da Câmara 

Municipal, vereador Odelcio 
Cecatto, parabenizou o pre-
feito e toda sua equipe e des-
tacou a parceria entre os po-
deres Executivo e Legislativo. 
“A câmara tem sido parceira 
desta gestão nas ações de va-
lorização dos servidores. Ana-
lisando os percentuais é nítido 
e percebemos o nível de satis-
fação do servidor com a atual 
gestão, o que reflete no exímio 
cumprimento do seu dever”, 
argumenta Cecatto.

Agenor agradeceu aos ve-
readores que apoiam a inicia-
tiva. “Meu muito obrigado aos 
companheiros Odelcio Ce-
catto, Solange Zgoda, Marcio 
Rohden, Rogério ‘Porca Véia’, 
Liamara Andreiv, Renê Fer-
nandes ‘Rentio’, Edimir Cze-
choski ‘Chuvisco’, Nelson Sul-
dovski ‘Juca’ e Nilson Viera. 
Vocês estão sempre do lado 
das medidas em benefício da 
nossa população”, elogiou. 

Prefeitura de Espigão reajusta
salários de servidores em até 51%  
Implantação das novas medidas vai injetar mais de R$ 1 milhão por mês na economia local  

Assessoria

O secretário Nelto Zolet também anunciou um aumento aos conselheiros 
tutelares, que recebiam R$ 1.864 mil e passam a ganhar R$ 2.850 mil 

*Por Victor Rivas

Observatório
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Em Montreal, o Governador 
Carlos Massa Ratinho Junior 
liderou a comitiva parana-

ense em uma série de encontros 
com investidores canadenses, 
encerrando a agenda no país 
com uma reunião com a Caisse 
de dépôt et placement du Qué-
bec (Cdpq), importante fundo de 
investimento do Quebec. Durante 
a reunião, Ratinho Junior detalhou 
os projetos de infraestrutura e o 
planejamento de médio e longo 
prazo do estado.

Crescimento econômico
Destacando o desempenho 

econômico recente do Para-
ná, o Governador ressaltou um 
crescimento de 5,8% no Produ-
to Interno Bruto (PIB) em 2023, 
o dobro da média nacional. Ele 
também enfatizou o compromis-
so do estado com o desenvolvi-
mento sustentável, citando que 
o Paraná é considerado o mais 
sustentável do Brasil, confor-
me rankings de competitivida-
de. “Cerca de 98% da energia 
produzida no Paraná é a partir 
de fontes limpas e renováveis”, 
afirmou Ratinho Junior aos in-
vestidores, mencionando tam-
bém que 32% da matriz econô-

mica já é considerada verde.

Projetos 
O Governador apresentou o 

novo programa de concessão 
das rodovias federais e estadu-
ais do Paraná, que prevê inves-
timentos de R$ 55 bilhões em 
melhorias na malha rodoviária, 
tornando a logística menos cus-
tosa e mais atrativa para inves-
timentos.

Outro destaque foi a Nova 
Ferroeste, um projeto que visa 
formar um corredor logístico 

entre o Porto de Paranaguá e 
Maracaju, no Mato Grosso do 
Sul, com investimento estimado 
em R$ 35,8 bilhões. Esta ferro-
via reduzirá os custos de trans-
porte em 30%, aumentando a 
competitividade das empresas 
paranaenses no mercado inter-
nacional.

Cdpq
A Caisse de dépôt et place-

ment du Québec , com sede em 
Montreal, é uma das maiores 
gestoras de fundos institucio-

nais do Canadá, com um por-
tfólio avaliado em cerca de US$ 
365 bilhões. Recebendo a dele-
gação paranaense, o vice-pre-
sidente executivo e chefe de 
investimentos em infraestrutura, 
Emmanuel Jaclot, destacou a 
abordagem responsável da ins-
tituição, que considera fatores 
ambientais, sociais e de gover-
nança em seus investimentos.

Próximos passos
A missão do Governo do Pa-

raná no Canadá incluiu encon-
tros com fundos de pensão, em-
presários e autoridades locais, 
visando estreitar laços e atrair 
investimentos para o estado. 
Com o fim da agenda no país, 
a delegação seguirá para Nova 
York, nos Estados Unidos, para 
novos encontros bilaterais.

Comitiva e 
representantes 

A delegação paranaense 
contou com a presença dos 
secretários de Infraestrutura e 
Logística, Planejamento, e Co-
municação, além do diretor-pre-
sidente da Invest Paraná, depu-
tados estaduais e o prefeito de 
Campina Grande do Sul.
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Governador do Ratinho Júnior apresenta 
projetos a fundo de investimento canadense

Encontro da delegação paranaense foi com Cdpq, a quem o governador apresentou 
detalhes sobre a atual infraestrutura e o planejamento de médio e longo prazo do Paraná

Jonathan Campos/AEN

Assessoria

Participaram do encontro os secretários de Infraestrutura e Logística, Sandro Alex; do 
Planejamento, Guto Silva; e da Comunicação, Cleber Mata; o diretor-presidente da Invest 
Paraná, Eduardo Bekin; os deputados estaduais Alexandre Curi e Gugu Bueno; e o prefeito 
de Campina Grande do Sul, Bihl Zanetti

*Por Dr. Luiz Antonio

O empregado foi 
dispensado por justa causa 
após não comparecer por 
mais de 30 dias no emprego 
devido à prisão por falta 
de pagamento de pensão 
alimentícia. Na ação, ele 
pediu a reversão da justa 
causa alegando que a 
empregadora sabia da 
prisão, pois foi conduzido 
até a delegacia no seu 
horário e ambiente de 
trabalho. A empresa alegou 
na ação ter tentado contato 
com ele e não teria recebido 
nenhuma informação sobre 
seu paradeiro. 

O juiz Israel Brasil 
Adourian, titular da 15ª Vara 
do Trabalho de Goiânia, 
explicou que os fatos para 
embasar a justa causa 
devem ser de natureza 
grave e robustamente 
provados, considerando 
os graves efeitos sociais 
e econômicos decorrentes 
dessa modalidade de 
dispensa. Em seguida, o 
magistrado ponderou que 
a empresa justificou a 
aplicação da justa causa 
por abandono de emprego 
pelo empregado por mais 
de 30 dias de ausência. 

Adourian pontuou que a 
prisão ocorreu dentro das 
instalações da empresa, 
deixando claro o motivo da 
prisão civil por ausência 
de pagamento de pensão 
alimentícia. O juiz explicou 
que o trabalhador foi levado 
para o presídio, sendo 
seus pertences retirados, 
especialmente o aparelho 
celular, de tal modo que 
a comunicação com o 
mundo exterior foi cessada. 
“Em sendo assim, o autor 
estava impossibilitado de se 
comunicar”, considerou.

O magistrado disse 
que um mês antes de o 
trabalhador deixar a prisão, 
a empresa já tinha aplicado 
a justa causa por abandono 
de emprego. 

Adourian explicou que a 
lei trabalhista suspende o 
contrato de trabalho quando 
o empregado estiver 
preso provisoriamente. 
Ao fim, o juiz reverteu a 
modalidade de dispensa 
de “justa causa” para “sem 
justa causa” e condenou a 
empresa ao pagamento das 
parcelas rescisórias como 
aviso prévio indenizado, 
13º salário e férias 
proporcionais, entre outras.

Cabe recurso dessa 
decisão.

Fonte:CG/WF/FV

Justiça reverte justa causa 
de empregado preso

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br

O deputado federal Zeca Dirceu 
(PT) e sua equipe estão pro-
movendo encontros de prepa-

ração para pré-candidaturas a pre-
feitos e vereadores em mais de 200 
municípios do Paraná. Estes encon-
tros contemplarão 15 regiões, ofere-
cendo orientações jurídicas, oficinas 
de comunicação e estratégias para 
cerca de mil pré-candidatos.

Orientações e 
treinamentos

Os encontros regionais têm 
como objetivo fornecer orientações 
práticas e estratégicas para os 
pré-candidatos. Serão abordados 
temas como legislação eleitoral, 
comunicação, uso de redes sociais, 
fotografia e vídeo em campanha. 
Zeca Dirceu destaca a importância 
de oferecer uma base sólida para 
os participantes. “Queremos ofere-
cer uma base sólida e um conjunto 
de informações que motive e anime 
para o desafio dos próximos meses. 
Para que possam realizar uma cam-
panha com mais segurança, enten-
dendo como funcionam as leis, a 
comunicação e também, para que 
saibam formar grupos de apoio e de 
organização nos seus municípios de 
atuação”, afirmou.

Feedback dos 
participantes

A importância dos treinamentos 
é ressaltada por pré-candidatos, 
como Glades Rossi, pré-candidata 
a vereadora em Cascavel, que des-
taca a segurança e preparo adqui-
ridos. “É a base sólida que precisa-
mos para fazer uma pré-campanha 
com mais segurança, entendendo 
melhor como funcionam as engre-

nagens sociais, a comunicação, as 
leis, formação de grupos de apoio e 
logística. Sinto-me muito mais segu-
ra, mais preparada e consequente-
mente mais confiante em desempe-
nhar um bom papel nessa eleição”.

Preparação
Rosaria Nascimento, pré-candi-

data a prefeita de Cruzeiro do Oeste, 
destaca a relevância do treinamento 
para os futuros gestores municipais. 
“O treinamento das pré-candidatu-
ras é crucial para entender os deta-
lhes do dia a dia da execução das 
políticas públicas, para desenvol-
ver novas habilidades e liderança 
e que vão conferir visibilidade aos 
trabalhos e para se aprofundar em 
questões que afetam a comunidade. 
Essa preparação não só melhora a 
capacidade de servir, mas também 
fortalece a democracia, ao garantir 
que os pré-candidatos estejam bem 
informados e prontos para represen-
tar efetivamente seus eleitores”.

Perspectiva 
Zeca Dirceu destaca a impor-

tância dos encontros como passos 
significativos rumo à vitória eleitoral 
e ao futuro exercício de mandatos. 
“Com minha experiência de quatro 
mandatos como deputado federal 
e duas gestões como prefeito, sei 
que vencer uma eleição não é ape-
nas uma questão de sorte, mas, 
sim, de preparo, de estratégia e de 
comprometimento. Os treinamen-
tos com tantos pré-candidatos não 
só oferecem as ferramentas neces-
sárias para favorecer uma campa-
nha, mas também para contribuir 
no exercício futuro de um possível 
mandato, em termos de responsa-
bilidade e de eficácia”.

A Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou, em segun-
da votação, o projeto de lei 

477/2022, de autoria da deputada 
estadual Cristina Silvestri (PSDB), 
que institui a Rota Turística Cami-
nho das Cachoeiras Centro-Sul/
Sudeste. A proposta visa pro-
mover o turismo e o desenvol-
vimento local, destacando 14 
cachoeiras e saltos localizados 
nos municípios de Guarapuava, 
Prudentópolis e Turvo.

Atrativos da
região Sul

A rota inclui o Salto São Fran-
cisco, considerado o mais alto da 
região sul do Brasil, com aproxi-
madamente 196 metros de queda 
livre, além de outros atrativos como 
o Salto dos Cavalheiros, Cachoei-
ra Salto das Pombas, Cachoeira 
Perehouski, Salto São João, Salto 
Sete, e outros. “A criação desta rota 

vai estimular o turismo, promover o 
desenvolvimento local e incentivar a 
preservação ambiental”, ressalta a 
deputada Cristina Silvestri.

O projeto foi aprovado pelos 
deputados e deputadas na sessão 
plenária desta segunda-feira (13). 
Agora, para se tornar lei, depende 
da sanção governamental.

Lista do Caminho 
das Cachoeiras

Entre as atrações que com-
põem o Caminho das Cachoeiras 
estão o Salto Manduri (Salto Ri-
ckli), Cachoeira da Linha Mauri-
cio, Cachoeira Jacutinga, Salto 
Samambaia / Salto Monjolo, Salto 
São Sebastião, Salto do Mlot, Sal-
tos Gêmeos, Cachoeira Águas da 
Laje e Cachoeira do Rio Turvo.

A iniciativa visa não apenas 
promover o turismo na região, mas 
também destacar e preservar as be-
lezas naturais do Paraná.

Zeca Dirceu fortalece preparação de 
pré-candidaturas em todo o Paraná

Projeto de Rota Turística Caminho 
das Cachoeiras é aprovado na Alep

O projeto foi aprovado pelos deputados e deputadas na sessão plenária desta 
segunda-feira (13). Agora, para se tornar lei, depende da sanção governamental



Desenrola para MEI, micro e pequenas 
empresas começou nesta semana
Programa de renegociação de dívidas é válido para microempreendedores individuais (MEIs),
microempresas e empresas de pequeno porte com faturamento anual de até R$ 4,8 milhões

O governo federal está en-
caminhando ao Congres-
so Nacional um projeto de 

lei complementar (PLC) com o 
intuito de suspender a dívida do 
Rio Grande do Sul por um perío-
do de três anos, correspondente 
a 36 meses. Adicionalmente, o 
projeto prevê a eliminação dos 
juros que incidem sobre o mon-
tante da dívida durante esse 
mesmo período.

Medida
Conforme anunciado pelo 

ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, na última segun-
da-feira (13), essa medida 
proporcionará a liberação de 
R$ 11 bilhões, destinados a 
um “fundo contábil”, que será 
investido na revitalização do 
estado. O plano de aplicação 
desses recursos será elabora-
do pela equipe governamental 
estadual.

Agora, caberá ao Congres-
so Nacional analisar o PLC. Se 
aprovada pelo Legislativo, os 
R$ 11 bilhões estarão à disposi-
ção do estado, podendo ser uti-
lizados ao longo dos próximos 
36 meses. Adicionalmente, ao 
término desse período, os juros 
serão perdoados, representan-
do uma renúncia de R$ 12 bi-
lhões por parte da União, que 

seriam pagos pelo estado.
Esses valores se somam a 

outros R$ 12 bilhões em recur-
sos orçamentários destinados 
ao estado. Durante o anúncio, 
o presidente Lula enfatizou 
que o Rio Grande do Sul deve 
continuar pleiteando ajuda e 
agradeceu ao governo federal 
pelas medidas adotadas até o 
momento.

Necessidade
Durante a reunião, o gover-

nador Eduardo Leite expressou 
sua gratidão pelas medidas to-

madas pelo governo federal, 
mas ressaltou a necessidade 
de novas ações, inclusive em 
relação à questão da dívida. 
Ele chegou a indicar que o es-
tado solicitou a quitação dos 
valores à gestão federal.

Lula também afirmou que o 
governo federal concluirá, uma 
série de medidas direcionadas 
ao auxílio de pessoas físicas 
no estado, e planeja anunciar 
novas medidas durante sua vi-
sita ao Rio Grande do Sul na 
quarta-feira, em conjunto com 
o governador Leite.

Analistas consultados pelo 
Banco Central passaram a 
ver a taxa básica de juros 

Selic a 9,75% neste ano depois 
da redução no ritmo de afrouxa-
mento monetário, com inflação e 
crescimento da atividade mais al-
tos de acordo com a pesquisa Fo-
cus. O levantamento divulgado na 
última segunda-feira (13) mostra 
elevação da estimativa para os ju-
ros básicos em relação à taxa de 
9,63% esperada na semana an-
terior, na mediana das projeções. 
Para o final de 2025 a Selic segue 
sendo calculada em 9,0%.

Indicação
O movimento se dá depois de 

o BC ter feito um corte de 0,25 
ponto percentual na taxa Selic na 
semana passada, para 10,50% 
ao ano, abandonando as redu-
ções de 0,5 ponto até então. Tam-
bém abandonou sua indicação 
sobre o futuro dos juros básicos.

No Focus, os especialistas 
consultados seguem vendo nova 
redução de 0,25 ponto percentu-
al na reunião de junho do Comitê 
de Política Monetária (Copom).

O levantamento, que capta a 
percepção do mercado para in-
dicadores econômicos, apontou 
ainda que a expectativa para a 
alta do IPCA aumentou em 0,04 
ponto para 2024 e em 0,02 pon-
to para 2025, respectivamente 
a 3,76% e 3,66%. Para os dois 
anos seguintes a inflação contí-
nua sendo calculada em 3,5%.

O centro da meta oficial para 
a inflação em 2024, 2025 e 2026 
é de 3,00%, sempre com mar-
gem de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para mais ou menos.

Para o Produto Interno Bruto 
(PIB), a estimativa de crescimen-
to na pesquisa semanal subiu a 
2,09% para este ano, de 2,05% 
antes, enquanto para 2025 per-
maneceu em 2,00%.

Governo propõe suspensão da dívida do 
RS e abolição de juros por três anos

Mercado eleva a 9,75% 
previsão para Selic em 2024
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Essa medida proporcionará a liberação de R$ 11 bilhões, destinados 
a um “fundo contábil”, que será investido na revitalização do estado

Projeções para inflação e PIB também sobem

Desde a última segunda-feira 
(13), os bancos começam 
a oferecer uma alternati-

va para renegociação de dívidas 
bancárias de Microempreende-
dores Individuais (MEI) e micro e 
pequenas empresas que faturem 
até R$ 4,8 milhões anuais. Serão 
renegociadas dívidas não pagas 
até 23 de janeiro de 2024. Essa 
renegociação é importante para o 
pequeno empreendedor e o em-
preendedor individual possam ob-
ter recursos para manter as suas 
atividades.

Como aderir
A ação faz parte do Programa 

Desenrola Pequenos Negócios, 
uma iniciativa do Ministério da 
Fazenda, Ministério do Empreen-
dedorismo, da Microempresa e da 
Empresa de Pequeno Porte com o 
apoio da Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban). Essa parcela 
atendida é a mesma que precisa 
de ajuda para renegociar as dívi-
das e obter recursos para manter 
as atividades.

Para aderir ao programa, o 
microempreendedor ou pequeno 
empresário deve contatar a institui-
ção financeira onde tem a dívida. A 
orientação é buscar os canais de 
atendimento oficiais disponíveis 
(agências, internet ou aplicativo) 

e, assim, ter acesso às condições 
especiais de renegociação dessas 
dívidas. As condições e prazos 
para renegociação serão diferen-
ciadas e caberá a cada instituição 
financeira, que aderir ao progra-
ma, defini-las. De acordo com a 
Febraban, somente os bancos ca-
dastrados no programa ofertarão 
condições de renegociação de dí-
vidas. Caso contrário, a sugestão 
é renegociar dívida mesmo assim 
ou, então, fazer a portabilidade da 
dívida para uma instituição finan-

ceira cadastrada.

Recomendação
Para as empresas que forem 

renegociar suas dívidas, a reco-
mendação é que busquem mais 
informações dentro dos canais 
oficiais dos bancos cadastrados. 
“Não devem ser aceitas quais-
quer ofertas de renegociação que 
ocorram fora das plataformas dos 
bancos. Caso desconfie de alguma 
proposta ou valor, entre em conta-
to com o banco nos seus canais 

oficiais”, orienta a entidade.
O alerta é ainda para que não 

sejam aceitas propostas de envio 
de valores a quem quer que seja, 
com a finalidade de garantir me-
lhores condições de renegociação 
das dívidas. “Somente após a for-
malização de um contrato de rene-
gociação é que o cidadão pode ter 
os valores debitados de sua conta, 
nas datas acordadas”, diz a Febra-
ban.

Programa
O Desenrola Pequenos Negó-

cios foi lançado pelo governo fede-
ral no dia 22 de abril. Na mesma 
data, foi publicada uma portaria 
do Ministério da Fazenda definin-
do a participação dos bancos nas 
renegociações. Só entrarão nas 
renegociações as dívidas vencidas 
há mais de 90 dias na data de lan-
çamento do programa. Não haverá 
limites para o valor da dívida nem 
de tempo máximo de atraso.

A versão do Desenrola para 
as micro e pequenas empresas é 
um dos quatro eixos do Programa 
Acredita, que pretende ampliar o 
acesso ao crédito e estimular a 
economia.

Apesar de a renegociação te-
oricamente ter entrado em vigor 
em 23 de abril, dia da publicação 

da medida provisória, os negócios 
de menor porte ainda não podiam 
pedir o refinanciamento porque as 
regras não estavam regulamen-
tadas. A partir da publicação da 
portaria, as instituições financeiras 
puderam fazer os últimos ajustes 
operacionais para começarem as 
renegociações.

Crédito tributário
O programa Desenrola Peque-

nos Negócios oferece incentivos 
tributários para que bancos e ins-
tituições financeiras renegociem 
dívidas de pequenas empresas. 
As instituições que aderiram têm 
direito a crédito presumido de im-
postos, calculado com base no 
saldo contábil das operações rene-
gociadas e de créditos decorrentes 
de diferenças temporárias. Esses 
créditos podem ser utilizados para 
abater tributos futuros. A portaria 
também regulamenta o cálcu-
lo desses créditos. A concessão 
desses créditos alavanca o capi-
tal dos bancos para a concessão 
de novos empréstimos, sem gerar 
gastos para o governo em 2024, e 
com custos estimados baixos nos 
próximos anos, de R$ 18 milhões 
em 2025, R$ 3 milhões em 2026, 
e sem custo para o governo em 
2027.

Reprodução

A ação faz parte do Programa Desenrola Pequenos 
Negócios, uma iniciativa do Ministério da Fazenda



O Paraná tem vagas abertas 
para cursos gratuitos na 
área de turismo, na mo-

dalidade de Ensino a Distância. 
A iniciativa se dá por meio do 
projeto Turismo em Foco, desen-
volvido pela Secretaria estadual 
do Turismo, em parceria com o 
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senac-PR) e a 
Fecomércio. São 57 vagas rema-
nescentes da edição de 2023, a 
segunda do projeto, que ofertou 
um total de 400 vagas.

As inscrições vão até 19 de 
maio e as aulas devem começar 
no dia 22, com duração até 1º 
de julho. Estão disponíveis qua-
lificações em Aperfeiçoamen-
to ao Atendimento em Turismo 
Religioso, Atendimento Recep-
tivo para o Turismo Religioso, 
Boas Práticas para Serviços de 
Alimentação e Sustentabilidade 
Aplicada à Cozinha.

Fomento
Os cursos foram criados após 

identificação, em 2021, da de-
manda por diversos serviços re-
lacionados ao turismo. Além das 
vagas EaD, também foram dispo-
nibilizados cursos na modalidade 
presencial. O objetivo é fomentar a 
atividade turística no Estado.

“Quando o turista é bem aten-
dido, bem recepcionado e bem 
cuidado, ele vai embora com a 
vontade de voltar ou indicar o Pa-
raná para amigos e parentes. Para 
que ele seja bem atendido, é pre-
ciso ter profissionais capacitados 
e qualificados para suas funções”, 
destaca o secretário estadual do 
Turismo, Márcio Nunes.

Em 2022 e 2023, 3.280 pes-
soas se matricularam em cursos 
nos mais variados segmentos do 
turismo tanto na modalidade pre-
sencial quanto online.

Turismo em foco
As vagas para aulas presen-

ciais e online são abertas duran-
te todo o ano. Elas ficam dispo-
níveis no site da Secretaria do 

Turismo. Na mesma página, a 
Setu informa cursos oferecidos 
por outras instituições (AQUI), 
com o objetivo de promover a 
qualificação em todo o Esta-
do. São ofertas do Ministério 
do Turismo, de universidades, 
Sebrae, Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (Senar), 
Serviço Social do Transporte 
(Sest) e Serviço Nacional de 
Aprendizagem no Transporte 
(Senat).

Para inscrever-se, esca-
neie o Qr-Code: 

O volume do setor de ser-
viços do Paraná cresceu 
5% no primeiro trimestre 

de 2024, na comparação com o 
mesmo período do ano passado. 
O resultado está quase quatro 
pontos percentuais acima da mé-
dia nacional, que fechou os três 
primeiros meses com crescimen-
to de 1,2%. Os dados são da Pes-
quisa Mensal de Serviços (PMS), 
divulgada ontem (14), pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). 

Pontos
Os principais responsáveis 

pelo crescimento foram os subgru-
pos outros serviços (11,1%), servi-
ços de informação e comunicação 
(9,5%), serviços profissionais, 
administrativos e complementa-
res (4,8%), serviços de transporte 
(3,1%) e serviços prestados às fa-
mílias (2,9%). O segmento outros 
serviços envolve, por exemplo, 
compra, venda e aluguel de imó-
veis próprios; manutenção e re-
paração de veículos automotores; 
atividades de apoio à agricultura; e 
coleta de resíduos.

Os resultados da PMS tam-
bém são positivos no Paraná na 
comparação mensal (de fevereiro 
para março), com crescimento 
de 0,4% no Estado, e no compa-
rativo dos últimos 12 meses, em 
relação aos 12 meses anteriores, 
com evolução de 9,8%, enquanto 
a média nacional no período foi 
de 1,4%. No cenário nacional, a 
expansão do volume de serviços 
de fevereiro para março foi acom-
panhada por quatro das cinco 
principais atividades, com desta-
que para informação e comunica-
ção (4%) e serviços profissionais, 

administrativos e complementa-
res (3,8%).

Receita
O primeiro trimestre também 

encerrou com aumento na recei-
ta do setor, de 9,3%, enquanto a 
média nacional fechou em 5,4%. 
De fevereiro para março o cres-
cimento da receita no Paraná 
foi de 1,7%, similar à nacional, 
de 1,8%. Nos últimos 12 meses, 
que permite uma avaliação mais 
ampla do cenário, as receitas 
cresceram 11,5%, o quinto me-
lhor resultado do País, atrás de 
Tocantins (15,7%), Acre (12,7%), 
Mato Grosso (12,4%) e Distrito 
Federal (12,1%).

Turismo
O índice de atividades turís-

ticas, que compõem esse seg-
mento, cresceu 2,7% no primei-
ro trimestre (enquanto a média 
nacional fechou em 0,4%), 2,6% 
no comparativo mensal (fevereiro 
a março) e 7,6% no acumulado 
dos últimos 12 meses. Nesse úl-
timo recorte o turismo do Paraná 
apresenta o melhor resultado da 
região Sul e também está acima 
da média nacional (4,4%).

De acordo com o IBGE, cinco 
dos 12 locais pesquisados regis-
traram movimento de expansão 
em março. A contribuição posi-
tiva mais relevante ficou com a 
Bahia (9,8%), seguida por Santa 
Catarina (4,5%) e Paraná (2,6%). 
Em sentido oposto, São Paulo 
(-1,6%), Distrito Federal (-6,2%) 
e Rio de Janeiro (-0,8%) assina-
laram os principais recuos em ter-
mos regionais.

Setor de serviços cresce 5% e turismo 
avança 2,7% no 1º trimestre do ano
O resultado está quase quatro pontos percentuais acima da média 

nacional, que fechou os três primeiros meses com crescimento de 1,2%

Estado tem 57 vagas em cursos gratuitos
a distância voltados para o turismo
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Os principais responsáveis pelo crescimento foram os subgrupos outros 
serviços (11,1%) e  serviços de informação e comunicação (9,5%)

Inserções partidárias
A direção nacional do Progressistas cedeu aos diretórios estadu-
ais as inserções partidárias de rádio e televisão para a exposição 
dos pré-candidatos a prefeito. Com isso, as 40 propagandas que a 
legenda tem direito a partir de 16 Maio no Paraná serão utilizadas 
para dar visibilidade aos pré-candidatos do PP. As inserções se-
rão regionalizadas, estratégia adotada há anos pelo Progressistas 
paranaense, com o objetivo de que os pré-candidatos passem a 
mensagem aos seus eleitorados.

Apoio aos gaúchos
O Paraná deve enviar até R$ 15 milhões aos flagelados gaúchos. 
O presidente da Assembleia Legislativa, Ademar Traiano (PSD), 
anunciou que o legislativo vai enviar R$ 2 milhões. A prefeitura de 
Foz do Iguaçu vai enviar R$ 1 milhão, o governo do Estado deve 
enviar mais R$ 5 milhões. TCE, TJPR e MPE devem, cada um, R$ 
2 milhões. A conta já chega a R$ 14 milhões.

Prefeitura da capital
O vice-prefeito de Curitiba, Eduardo Pimentel (PSD), é o mais 
citado na disputa pela prefeitura da capital paranaense, segun-
do levantamento do instituto Paraná Pesquisas divulgado nesta 
terça-feira (14). No cenário com mais candidatos, Pimentel tem 
22,9% das intenções de voto, seguido pelo deputado federal Lu-
ciano Ducci (PSB), com 13,1%.

Prefeitura da capital II
Na sequência estão o deputado estadual Ney Leprevost (União, 
12,8%), o ex-governador Roberto Requião (Mobiliza, 11,0%), ex-
-governador e atual deputado federal Beto Richa (PSDB, 8,1%); 
ex-deputado federal Paulo Martins (PL, 6,5%); o deputado esta-
dual Goura (PDT, 5,4%); a jornalista Cristina Graeml (PMB, 2,3%); 
o ex-deputado federal Luizão Goulart (Solidariedade, 1,4%); o de-
putado federal Zeca Dirceu (PT, 0,8%); Samuel de Mattos (PSTU, 
0,4%); e a professora Andrea Caldas (PSOL, 0,1%).

Registro
A pesquisa ouviu 800 pessoas entre os dias 8 e 13 de maio. A mar-
gem de erro é de aproximadamente 3,5 pontos percentuais, com 
um grau de confiança de 95,0%. O levantamento foi registrado no 
Tribunal Superior Eleitoral sob o n.º PR01291/2024.

Edgar na frente
O ex-prefeito Edgar Bueno (PSDB) lidera a pesquisa para prefeito 
de Cascavel com 35,1%. É seguido por Márcio Pacheco (PP)  com 
22,1% e Renato Silva (PL) com 19,1%. O levantamento é do Hit 
Instituto de Pesquisa e Estatística que entrevistou 780 eleitores 
entre 9 e 10 de março. Henrique Mecabô (Novo) aparece em quar-
to, com 5,6%; Fernando Mantovani (MDB) com 4,2%, Coronel Lee 
(DC) com 3,1% e Lilian Porto (PT) com 1,3%. A margem de erro 
de 3% e um intervalo de confiança de 95%. Ela foi registrada junto 
ao TSE sob o número PR-01844/2024.

Turismo EAD
O Paraná tem vagas abertas para cursos gratuitos na área de 
turismo, na modalidade de EAD, parceria entre a Secretaria de 
Estadual de Turismo, Senac e Fecomércio. São 57 vagas rema-
nescentes da edição de 2023, a segunda do projeto, que ofertou 
um total de 400 vagas. Estão disponíveis qualificações em aperfei-
çoamento ao atendimento em turismo religioso, boas práticas para 
serviços de alimentação e sustentabilidade aplicada à cozinha.
 
Campanha do agasalho
A 16ª edição da Campanha do Agasalho, uma parceria do Sistema 
Fecomércio Sesc/Senac e da RPC, ocorre até 30 de agosto em 
diferentes cidades do estado. Os postos de arrecadação estão em 
todas as unidades do Sesc e Senac, em condomínios e comér-
cios. Na primeira fase da campanha todas as doações arrecada-
das serão destinadas ao Rio Grande do Sul.

Queda de temperatura
O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu um alerta de 
queda de temperatura para grande parte do Paraná. O aviso de 
perigo vale até quarta-feira (15). De acordo com o órgão, 235 mu-
nicípios devem ter queda de temperatura maior que 5ºC. Segundo 
o Sistema Meteorológico do Paraná (Simepar), “na metade sul pa-
ranaense as máximas ficam abaixo dos 20ºC”.



Um incêndio fora de con-
trole, com um compor-
tamento de chamas ex-

tremamente agressivo, está 
ameaçando invadir uma peque-
na comunidade no nordeste da 
Colúmbia Britânica, enquanto a 
temporada de incêndios flores-
tais no país inicia seu segundo 
ano consecutivo.

Incêndio
O incêndio em Parker Lake, 

que mais que triplicou de tama-
nho durante o fim de semana, 
agora cobre uma área de 13 mil 
acres e está se aproximando 
rapidamente da pequena co-
munidade de Fort Nelson. Pre-
vê-se que as rajadas de vento 
impulsionem o avanço das cha-
mas em direção à comunidade 
ao longo do dia de segunda-fei-
ra (13). Ben Boghean, especia-
lista em comportamento de in-
cêndios do BC Wildfire Service, 
alertou que as atuais projeções 
indicam que Fort Nelson pode 
ser afetada já pela manhã de 
13 de maio. No entanto, o nível 
de avanço do fogo desde a últi-
ma atualização ainda não está 
claro.

Até o sábado à tarde, apro-
ximadamente 3.200 residentes 
da região nordeste da Colúmbia 
Britânica receberam ordens de 

evacuação, enquanto o incên-
dio em Parker Lake continua-
va a se alastrar. Essas ordens 
também afetaram cerca de 
2.800 residentes da municipali-
dade regional Northern Rockies 
e cerca de 450 residentes da 
Fort Nelson First Nation.

O diretor de operações pro-
vinciais do serviço BC Wildfire, 
Cliff Chapman, instou os resi-
dentes a seguirem as ordens 
de evacuação, destacando a 
extrema gravidade da situação. 
Ele enfatizou que as condições 

estão excepcionalmente secas, 
com ventos intensos que po-
dem comprometer as rotas de 
fuga e a visibilidade.

Fatores
O aumento das temperatu-

ras, a diminuição da neve e a 
prolongada seca são fatores 
que contribuíram para o agra-
vamento dos incêndios, confor-
me explicou Boghean. Essas 
condições são sinais das mu-
danças climáticas, que continu-
am a alimentar incêndios mais 

frequentes e intensos em todo 
o Canadá.

Não apenas o incêndio em 
Parker Lake, mas mais de 100 
incêndios estão atualmente ati-
vos em todo o país, dos quais 
39 estão fora de controle, se-
gundo o Canadian Interagency 
Fire Centre. Alertas de evacu-
ação também foram emitidos 
em partes de Alberta, onde o in-
cêndio florestal MWF-017 está 
queimando fora de controle per-
to de Fort McMurray.

A propagação da fumaça 

proveniente desses incêndios 
já está afetando a qualidade do 
ar não apenas no Canadá, mas 
também nos Estados Unidos. 
A Environment Canada emitiu 
alertas de qualidade do ar es-
tendendo-se da Colúmbia Britâ-
nica a Saskatchewan, enquanto 
partes de Wisconsin e Minneso-
ta também foram afetadas.

Problemas de saúde
Os altos níveis de partícu-

las na atmosfera podem causar 
sérios problemas de saúde, es-
pecialmente para grupos vul-
neráveis, como pessoas com 
doenças respiratórias ou car-
díacas, idosos, crianças e mu-
lheres grávidas. A fumaça dos 
incêndios florestais tem sido 
associada a uma série de doen-
ças, incluindo câncer e proble-
mas cardíacos.

As autoridades canadenses 
estão fornecendo orientações 
sobre como lidar com a expo-
sição à fumaça, incluindo reco-
mendações para usar másca-
ras ao ar livre e permanecer em 
ambientes fechados sempre 
que possível. Enquanto isso, 
residentes em Alberta estão se 
preparando para evacuar caso 
a situação piore, com alertas 
ativos em várias áreas, incluin-
do Fort McMurray.

Incêndio avança em direção a cidade 
canadense e fumaça alcança os EUA

Até o sábado à tarde (11), aproximadamente 3.200 residentes da região
nordeste da Colúmbia Britânica receberam ordens de evacuação
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O aumento das temperaturas, a diminuição da neve e a prolongada seca 
são fatores que contribuíram para o agravamento dos incêndios

Apesar de a promessa ante-
rior da Shein de combater o 
excesso de trabalho em sua 

cadeia de abastecimento, um novo 
relatório destaca que a empresa chi-
nesa de moda rápida ainda não re-
solveu completamente o problema. 
De acordo com uma investigação 
conduzida pelo grupo suíço de defe-
sa dos direitos humanos Public Eye, 
trabalhadores em algumas fábricas 
que fornecem à Shein ainda estão 
enfrentando semanas de trabalho 
de 75 horas.

Jornada exaustiva
Entrevistando 13 trabalhadores 

têxteis em seis fábricas na região 
de Guangzhou, no sul da China, 
a Public Eye descobriu que esses 
trabalhadores estavam trabalhan-
do em média 12 horas por dia, seis 
ou sete dias por semana. Embora 
a Shein não revele explicitamente 
seus fornecedores, a investigação 
identificou essas fábricas através 
das respostas dos entrevistados e 
da presença de produtos da marca.

Além disso, o relatório revelou 
que os salários dos trabalhadores 
praticamente não aumentaram 
desde 2021, permanecendo entre 
6.000 e 10.000 yuans por mês, e 
após as deduções por horas ex-

tras, esses salários caíram para 
cerca de 2.400 yuans por mês. 
Isso está consideravelmente abai-
xo do que a Public Eye considera 
um salário digno na China.

Resposta
A Shein, em resposta ao relató-

rio, afirmou que muitas das alega-
ções não são reconhecidas e ressal-
tou que o relatório se baseia em uma 
amostra relativamente pequena de 
entrevistados. No entanto, a empre-
sa reiterou seu compromisso com a 
melhoria contínua da governança e 
conformidade de seus fornecedores, 
investindo dezenas de milhões de 
dólares nesses esforços.

Apesar dos esforços declarados 

pela Shein para melhorar as condi-
ções de trabalho em suas fábricas, 
a Public Eye observou que o código 
de conduta da empresa para forne-
cedores estabelece um limite de 60 
horas de trabalho por semana, o que 
ainda parece não ser implementado.

Além disso, a investigação 
destacou preocupações sobre a 
presença de câmeras de vigilância 
nas fábricas, possivelmente para 
monitorar o cumprimento das re-
gras da empresa, e também obser-
vou a presença de jovens trabalha-
dores, alguns com idade estimada 
entre 14 e 15 anos, realizando ta-
refas simples de embalagem em 
algumas fábricas.

Shein enfrenta críticas por longas jornadas de 
trabalho, apesar de promessas anteriores

BBC News Brasil

Casa Branca afirma não acreditar
em genocídio na Faixa de Gaza

O assessor de segurança na-
cional dos Estados Unidos, 
Jake Sullivan, declarou na 

última segunda-feira (13) que o 
governo de Joe Biden não consi-
dera os ataques a palestinos na 
Faixa de Gaza por parte de Isra-
el, durante sua guerra contra o 
grupo terrorista Hamas, como um 
genocídio. Sullivan disse a jorna-
listas na Casa Branca que os EUA 
buscam a derrota do Hamas e que 
os palestinos presos no meio do 
conflito estão sofrendo em uma si-
tuação terrível, e que uma grande 
operação militar de Israel em Ra-
fah seria um erro.

Refúgio
“Não acreditamos que o que 

está acontecendo em Gaza seja 
um genocídio. Deixamos claro a 
rejeição a essa afirmação” afirmou 
Sullivan. Para justificar a incursão 
na cidade, Israel argumenta que 
Rafah é o último bastião do Ha-
mas na Faixa de Gaza e, portan-
to, o último front de batalha para 
completar sua guerra contra o 
grupo terrorista. A cidade tornou-
-se o último refúgio para palesti-
nos deslocados de outras cidades 
que foram alvo de bombardeios e 

operações terrestres israelenses 
em Gaza. Aproximadamente 300 
mil palestinos já fugiram de Rafah 
até a madrugada do último domin-
go (12), segundo estimativas da 
Agência da ONU para os Refugia-
dos Palestinos (UNRWA).

Biden busca reeleição
Em busca da reeleição neste 

ano, Biden tem enfrentado crí-
ticas de seus próprios eleitores 
nos EUA devido ao apoio a Isra-
el, alguns dos críticos acusaram 
os israelenses de genocídio. Mais 
de 35 mil palestinos morreram em 
Gaza, segundo autoridades de 
saúde locais, que são controladas 
pelo Hamas. Reiterando comen-
tários feitos por Biden no sábado, 
Sullivan afirmou que poderia haver 
um cessar-fogo em Gaza neste 
momento se o Hamas libertasse 
reféns. Ele defendeu que o mun-
do deveria chamar o Hamas de 
volta à mesa de negociação para 
aceitar um acordo. Os EUA estão 
trabalhando por um acordo de 
cessar-fogo e libertação de reféns, 
disse Sullivan. Ele não conseguiu 
prever quando ou se um acordo 
desse tipo será alcançado.

De acordo com uma investigação trabalhadores em algumas fábricas que 
fornecem à Shein estão enfrentando semanas de trabalho de 75 horas

Reprodução



A  Câmara Municipal de 
Pato Branco divulgou o 
edital 01.1/2024 referen-

te ao concurso.
Este certame tem como 

objetivo o preenchimento de 
três vagas imediatas, além da 
formação de cadastro reserva, 
contemplando diversas áreas 
de atuação.

Candidatos com formação 
de nível médio ou superior de-
vem ficar atentos às informa-
ções divulgadas.

A responsável pela orga-
nização do concurso é a Fun-
dação FAFIPA - Campus de 
Paranavaí, instituição com 
reconhecida expertise na re-
alização de concursos no es-
tado do Paraná. A validade do 
certame será de dois anos, 
podendo ser prorrogada por 
igual período, conforme a ne-
cessidade da Câmara Legisla-
tiva.

Segue abaixo a distribui-
ção das vagas e requisitos 
para cada cargo:

Técnico Legislativo II
• Exclusivamente para cadas-
tro reserva;
• Requer ensino médio com-
pleto;
• Jornada de trabalho de 40 
horas semanais;
• Vencimento de R$ 4.192,75;
• Taxa de inscrição: R$ 90,00.

Analista Legislativo
• Uma vaga imediata de ampla 
concorrência;
• Requer ensino superior completo 
em Direito;
• Jornada de trabalho de 40 horas 
semanais;
• Vencimento inicial de R$ 
5.074,12;
• Taxa de inscrição: R$ 130,00.

Contador
• Uma vaga imediata de ampla 
concorrência;
• Requer ensino superior completo 
em Contabilidade, com registro no 
CRC;
• Jornada de trabalho de 40 horas 
semanais;
• Vencimento inicial de R$ 
8.028,68;
• Taxa de inscrição: R$ 130,00.

Procurador

Legislativo
• Uma vaga imediata de ampla 
concorrência;
• Requer ensino superior comple-
to em Direito, com inscrição na 
OAB;
• Jornada de trabalho de 40 horas 
semanais;
• Vencimento inicial de R$ 
12.572,92;
• Taxa de inscrição: R$ 130,00.

Os interessados em participar 
do concurso devem realizar suas 
inscrições exclusivamente pela 
internet, no site da Fundação FA-
FIPA, no período compreendido 
entre 8h do dia 20 de abril até às 
23h59 do dia 20 de maio de 2024. 
É importante ressaltar que antes 
de efetuar o pagamento da taxa 
de inscrição, os candidatos de-
vem verificar se possuem direito à 
isenção, conforme as orientações 
presentes no edital.

Prefeitura de Londrina lança edital
para cadastro de reserva de procurador

Concurso da câmara de Pato Branco 
permanece aberto até 20 de maio

Este certame tem como objetivo o preenchimento 
de três vagas imediatas e cadastro reserva

Divulgação

Divulgação

A Prefeitura de Londrina, no 
Paraná, lançou o edital n.º 
067/2024 - DDH/SMRH 

para a formação de cadastro de 
reserva para o cargo de Procu-
rador do Município, Serviço de 
Procuradoria Jurídica. A Fun-
datec será a banca responsável 
pela realização do certame.

Os candidatos convocados te-
rão vínculo empregatício confor-
me o Regime Jurídico Único dos 
Servidores Públicos do Município 
de Londrina. O concurso terá va-
lidade de dois anos, contados a 
partir da homologação do resul-
tado, com possibilidade de prorro-
gação por igual período.

Detalhes do Cargo
O concurso visa a formação 

de cadastro de reserva para o 
cargo de Procurador do Municí-
pio, Serviço de Procuradoria Jurí-
dica. Os interessados devem pos-
suir ensino superior completo em 
Direito e registro no conselho pro-
fissional correspondente. O salá-
rio inicial é de R$ 9.867,94, acres-
cido de complementos salariais, 
totalizando mais R$ 193,15 de 
complemento salarial, R$ 121,10 
de assiduidade e R$ 236,54 de 
auxílio-alimentação.

A carga horária semanal é de 

30 horas. O servidor nomeado 
passará por um estágio probató-
rio de três anos, durante o qual 
sua conduta e desempenho se-
rão avaliados para a decisão so-
bre sua permanência ou exonera-
ção da carreira.

Inscrições
As inscrições serão realizadas 

exclusivamente pela internet, no 
site da Fundatec. O período de 
inscrição começa às 10h do dia 

16 de abril e vai até às 17h do dia 
16 de maio de 2024. O processo 
de inscrição inclui os seguintes 
passos:
1. Acessar o site da Fundatec;
2. Ler o edital completo;
3. Clicar em “inscrição online”;
4. Preencher as informações so-
licitadas;
5. Confirmar a inscrição.

A taxa de inscrição é de R$ 
201,00. Contudo, os candidatos 
podem solicitar isenção da taxa, 

desde que atendam aos critérios 
estabelecidos no edital.

Etapas do Concurso
O concurso será composto 

por várias etapas para avaliar e 
selecionar os candidatos. As fa-
ses do concurso são:
1. Prova Objetiva: De caráter eli-
minatório e classificatório, será 
realizada no dia 16 de junho de 
2024. Consistirá em 80 questões 
distribuídas entre Conhecimentos 

Específicos, Língua Portuguesa e 
Legislação.
2. Prova Discursiva: Destinada 
aos candidatos classificados na 
prova objetiva, terá caráter elimi-
natório e classificatório, incluindo 
uma etapa de parecer jurídico e 
outra de peça processual.
3. Prova de Títulos: Aplicada aos 
candidatos classificados dentro 
da linha de corte da prova obje-
tiva. Serão considerados, para 
pontuação, títulos de especializa-
ção, mestrado e doutorado.

Informações
Adicionais

Para obter todas as informa-
ções sobre o concurso, é essen-
cial ler o edital completo. O do-
cumento está disponível no site 
da Fundatec, onde também se 
encontram instruções detalhadas 
sobre o processo de inscrição e 
os requisitos para participação.

Este concurso oferece uma 
oportunidade significativa para 
profissionais do Direito interes-
sados em ingressar no serviço 
público municipal em Londrina. O 
cargo de Procurador do Município 
é uma posição de responsabilida-
de, demandando alta qualificação 
e comprometimento com a justiça 
e a administração pública.
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Prefeitura de Agudos do Sul
abre processo seletivo com nove vagas

A Prefeitura de Agudos do 
Sul, situada no estado do 
Paraná, lançou o edital nº 

001/2024 para o processo seletivo 
que oferece nove vagas imedia-
tas, além de formação de cadastro 
reserva. As oportunidades abran-
gem diferentes níveis de escolari-
dade, desde técnico até superior, 
e visam atender às demandas das 
Secretarias Municipais.

Vagas e Requisitos
As vagas oferecidas pela Prefei-

tura de Agudos do Sul são destina-
das aos seguintes cargos:
1. Agente Comunitário de Saúde (ní-
vel médio)
2. Agente de Combate às Endemias 
(nível médio completo)
3. Assistente Social (nível superior)
4. Auxiliar Administrativo (nível mé-
dio completo)
5. Auxiliar de Enfermagem (curso 
profissionalizante exigido)
6. Auxiliar em Saúde Bucal (curso 
profissionalizante exigido)
7. Cirurgião-Dentista (nível superior)
8. Enfermeiro (nível superior)
9. Farmacêutico (nível superior)
10. Fonoaudiólogo (nível superior)
11. Guardião (nível fundamental in-
completo)

12. Médico Veterinário (nível supe-
rior)
13. Motorista Carteira D (nível funda-
mental incompleto)
14. Nutricionista (nível superior)
15. Operador de Máquina (nível fun-
damental incompleto)
16. Professor (nível superior)
17. Psicólogo (nível superior)
18. Técnico em Contabilidade (nível 
técnico)
19. Técnico em Saúde Bucal (curso 
técnico exigido)
20. Técnico em Enfermagem (curso 
técnico exigido)

Os requisitos adicionais para 
cada cargo podem ser consultados 
no edital de abertura. Os salários va-
riam de R$ 1.412,00 a R$ 4.926,22, 
com jornadas de até 40 horas sema-
nais. Além do salário, os contratados 
terão direito ao benefício de vale-ali-
mentação.

Inscrições e Avaliação
As inscrições para o processo 

seletivo devem ser realizadas exclu-
sivamente pela internet, a partir das 
8h do dia 13 de maio até as 23h59 
do dia 27 de maio de 2024. Os in-
teressados devem preencher o for-
mulário de inscrição disponível no 
site da Prefeitura de Agudos do Sul. 

O salário inicial é de R$ 9.867,94, acrescido de complementos salariais, totalizando mais R$ 193,15
de complemento salarial, R$ 121,10 de assiduidade e R$ 236,54 de auxílio-alimentação.

O concurso visa a formação de cadastro de reserva para o cargo 
de Procurador do Município, Serviço de Procuradoria Jurídica

Rodolfo Gaion/CMTU

As oportunidades abrangem diferentes níveis 
de escolaridade, desde técnico até superior
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Áries (21/03 - 20/04)
Dê continuidade em 
negociações ou lance um 
empreendimento. O momento 
trará inspiração para novos 
projetos e mais protagonismo.

Touro (21/04 - 20/05)
Tome iniciativas e resolva 
assuntos de família e da casa. 
Você poderá realizar um 
velho sonho e viver com mais 
conforto. Não pule etapas. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Atividades de grupo ganharão 
velocidade. Motive a equipe, 
amplie conexões, estude, 
pesquise novidades e brilhe 
nas reuniões de trabalho e nas 
redes. Comunicações estarão 
aceleradas.

Câncer (21/06 - 22/07)
Programe compras, planeje 
investimentos futuros e 
organize sua vida financeira. O 
dia trará decisões profissionais 
e de metas a cumprir.

Leão (23/07 - 22/08)
Aproveite o dia para resolver 
assuntos pessoais, concretizar 
uma mudança e determinar 
planos de longo prazo. 
Caminhos para o futuro estarão 
iluminados.

Virgem (23/08- 22/09)
Cuidados de saúde serão 
prioridade. Diminua a 
velocidade e intercale os 
compromissos do dia com 
momentos de relaxamento.

Libra (23/09 - 22/10)
Novas amizades chegarão com 
tudo. Encontros carinhosos e 
conversas motivadoras darão 
sabor ao dia. Inicie relações 
num novo padrão e aprofunde 
vínculos.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Dê um passo maior na 
carreira e decida rumos. 
O dia trará sucesso dos 
empreendimentos, projeção e 
popularidade. Visualize onde 
quer chegar e conte com mais 
organização no trabalho e no 
cotidiano.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Viagem a dois intensificará 
o amor. Aproveite esta fase 
para rever pessoas queridas, 
formalizar parcerias de trabalho 
e resgatar elos do passado.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Troque confidências com 
a família, compartilhe 
sonhos e planeje mudanças. 
Sentimentos profundos 
intensificarão o amor. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Tome iniciativas nos 
relacionamentos e vá direto 
ao ponto nas conversas de 
hoje. Planos do casamento e 
da vida familiar ficarão melhor 
definidos. 

Peixes (20/02 - 20/03)
Cuide da saúde e do seu bem-
estar. O dia pedirá equilíbrio 
entre o dever e as necessidades 
pessoais. Espere por sucesso 
em negociações financeiras 
no trabalho, você poderá firmar 
acordos e contratos.

HORÓSCOPO

Em um mundo frenético e 
repleto de estímulos, a leitura 
se destaca como um refúgio 
tranquilo, um portal para novas 
ideias e universos. No Brasil, o 
cenário literário pulsa com vida, 
com autores nacionais e interna-
cionais encantando leitores de 
todas as idades e gostos.

Para desvendar os segredos 
do que conquista o coração dos 
brasileiros hoje, embarcamos 
em uma jornada pelos 10 livros 
mais vendidos do país em 14 de 
maio de 2024, de acordo com 
os rankings mais recentes. Pre-
pare-se para conhecer histórias 
emocionantes, personagens 
cativantes e gêneros diversos 
que dominam as prateleiras das 
livrarias.

A Biblioteca
da Meia-Noite

Escrito por Matt Haig, ‘A Bi-
blioteca da Meia-Noite’ convida 
o leitor a refletir sobre o signifi-
cado da vida e as chances que 
perdemos ao longo do caminho. 
Nora Seed, protagonista da his-
tória, recebe a oportunidade de 
reviver sua vida em diferentes 
realidades, explorando dife-
rentes versões de si mesma e 
questionando as escolhas que 
a moldaram. Com uma narrati-
va envolvente e reflexiva, a obra 
conquista pela sua profundida-
de e pelos questionamentos que 
suscita.

Verity
Colleen Hoover, autora con-

sagrada, nos presenteia com 
‘Verity’, um thriller psicológico de 
tirar o fôlego. Lowen Ashwood, 
escritora em apuros financeiros, 
aceita a proposta de concluir 
a trilogia de sucesso de Verity 
Crawford. Contudo, ao se depa-
rar com os manuscritos da auto-
ra, Lowen se vê envolta em um 
mistério obscuro que questiona 
tudo o que ela pensava saber 

sobre Verity e sua vida. Prepare-
-se para uma leitura eletrizante, 
repleta de reviravoltas e segre-
dos inconfessáveis.

Tudo é Rio
Em ‘Tudo é Rio’, Carla Madei-

ra tece uma narrativa comoven-
te ambientada na Cidade Mara-
vilhosa. Dalva e Venâncio, um 
casal unido por um amor profun-
do, veem suas vidas viradas do 
avesso após uma tragédia. A dor 
da perda os afasta, e Dalva se 
entrega à autodestruição. Mas a 
chegada de Lucy, uma prostituta 
misteriosa, reacende a chama 
da esperança em Venâncio. Em 
meio à boemia carioca, os três 
personagens se envolvem em 
um triângulo amoroso intenso, 
marcado por paixão, ciúme e re-
denção.

É Assim que Acaba
Colleen Hoover retorna à 

nossa lista com ‘É Assim que 
Acaba’, um romance que explo-
ra os efeitos das escolhas do 
passado no presente. Vernon e 
Lily se reencontram após anos 
separados, revivendo a paixão 
que os uniu no passado. Mas 
o tempo e as experiências os 
transformaram, e agora preci-
sam lidar com as cicatrizes do 
passado e as dúvidas sobre o 
futuro. Uma história sobre se-
gundas chances, amor incondi-
cional e a força do perdão.

Jantar Secreto
Raphael Montes, mestre do 

suspense, nos convida para um 
‘Jantar Secreto’ cheio de misté-
rios e adrenalina. Um grupo de 
strangers se reúne para um jan-
tar exclusivo, mas logo a noite 
se transforma em um pesadelo 
quando um deles é encontrado 
morto. Cada convidado escon-
de segredos e tem motivos para 
querer eliminar a vítima. Cabe 

ao detetive Bruno Gama des-
vendar o enigma e descobrir 
quem é o assassino antes que 
outro crime seja cometido. Pre-
pare-se para uma leitura eletri-
zante, com pistas intrigantes e 
personagens suspeitos.

É Assim que Começa
Colleen Hoover nos pre-

senteia com mais um romance 
emocionante em ‘É Assim que 
Começa’. Lily Bloom, devastada 
pela perda do marido, tenta re-
construir sua vida enquanto cui-
da do filho. Um dia, ela conhece 
Atlas Corrigan, um homem mis-
terioso que a desafia a se abrir 
para o amor novamente. Juntos, 
embarcam em uma jornada de 
reconexão consigo mesma e 
com a possibilidade de um novo 
amor. Uma história sobre luto, 
cura e a força do recomeço.

Todas as
Suas Imperfeições
Colleen Hoover nos convida 

a refletir sobre a autoaceitação e 
a superação em ‘Todas as Suas 
Imperfeições’. Violet Markey, 
marcada por um passado trau-
mático, luta contra a depres-
são e a baixa autoestima. Atlas 
Corrigan, um homem com seus 
próprios fantasmas, entra em 
sua vida e a desafia a enxergar 
a beleza em suas imperfeições. 
Juntos, embarcam em uma jor-
nada de cura e redenção, apren-
dendo a amar a si mesmos e a 
superar os traumas do passado. 
Uma história inspiradora sobre a 
força da resiliência e a importân-
cia do amor-próprio.

O Silêncio
das Estrelas

Em ‘O Silêncio das Estrelas’, 
Kjra Duncan nos convida a uma 
aventura espacial emocionante 
e reflexiva. Elara, uma jovem 
astronauta, é enviada em uma 

missão para investigar um mis-
terioso sinal vindo de um plane-
ta distante. Ao longo da jornada, 
ela se depara com questiona-
mentos sobre a vida, o universo 
e o lugar da humanidade no cos-
mos. Com uma narrativa envol-
vente e personagens cativantes, 
a obra nos convida a refletir so-
bre nossa existência e o futuro 
da humanidade.

O Menino do
Pijama Listrado

John Boyne nos presenteia 
com ‘O Garoto do Pijama Lis-
trado’, uma história comovente 
sobre amizade e tolerância em 
meio ao horror do Holocausto. 
Bruno, filho de um oficial nazis-
ta, faz amizade com Shmuel, um 
menino judeu que está preso 
em um campo de concentração. 
Através da inocência infantil, os 
dois meninos desafiam os pre-
conceitos e a crueldade do mun-
do ao seu redor, ensinando-nos 
lições valiosas sobre a impor-
tância da compaixão e da hu-
manidade. Uma leitura tocante 
e necessária, que nos convida 
a refletir sobre os perigos da in-
tolerância e a força da amizade.

A Coragem
de Ser Livre

Brené Brown nos convida a 
abraçar a vulnerabilidade e a 
viver uma vida autêntica em ‘A 
Coragem de Ser Livre’. Através 
de pesquisas e histórias inspira-
doras, a autora demonstra como 
a busca pela perfeição e o medo 
do julgamento nos impedem de 
viver plenamente. Com um es-
tilo leve e cativante, Brené nos 
incentiva a aceitar nossas im-
perfeições, conectar-nos com 
os outros e viver com mais cora-
gem e autenticidade. Uma lei-
tura transformadora que pode 
mudar a forma como nos ve-
mos e nos relacionamos com 
o mundo.

A lista revela a diversidade de gostos e interesses dos leitores brasileiros.
Histórias de amor, suspense, ficção científica e autoajuda se destacam

Confira a lista dos livros
mais vendidos no Brasil hoje

O Menino do Pijama Listrado foi adaptado para o cinema em 2008 com a direção de Mark Herman
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O evento da Associação dos Diá-
rios do Interior promoveu um 
reencontro inusitado. O dono do 

jornal Gazeta Regional, Jucelino Costa 
(à esquerda) e o vice-prefeito de Laran-
jeiras do Sul, estiveram no mesmo e 
disputado jogo, ocorrido em Laranjei-
ras, há quase 34 anos. Foi a final da 2ª 
Divisão do Campeonato Paranaense de 
1990, entre União Operário, de Laran-
jeiras e Grêmio de Goioerê.

Após ganhar no jogo de ida, o Ope-
rário empatou na prorrogação e 
perdeu nos pênaltis. Polozzi que 

jogou no Palmeiras e na seleção brasi-
leira era o zagueiro do Goioerê. E claro, 
um jogador de cada time foi expulso e 
teve briga ao final do jogo, mas nada sé-
rio. “Perdemos porque não tinha saldo 
de gols”, relembra Scarpari. Foi o mais 
longe que o Operário chegou no futebol 
de campo, mas o salão segue brilhando.

Para pensar:
O amor é a poesia dos sentidos. 
Ou é sublime, ou não existe. 
Quando existe, existe para sempre 
e vai crescendo dia a dia. 
(Honoré de Balzac)

Reencontro O resultado
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Prestigiando a inauguração da nova 
escola da Apae em Nova Laran-
jeiras, no final de abril, Marcelo 

Adriano e Marcelo Corona, pai e filho 
que fazem sucesso em Guaraniaçu. E 
nós da imprensa sempre nos encon-
tramos assim. O jovem Marcelo já e ad-
vogado e seu pai, radialista e vereador, 
atua também como criador de conte-
údo digital. Um abraço aos amigos de 
uma vida.

Marcelos

Organizadores do Seminário Re-
gional - Psicultura Etapa Sudoes-
te, na última semana, o deputado 

estadual Luis Corti e a prefeita de São 
Jorge D´Oeste Leila da Rocha (à esquer-
da, com amigos), receberam centenas 
de técnicos secretários de Agricultura 
e autoridades do governo, no Centro de 
Convenções  para discutir o futuro da 
produção pesqueira na região. A dupla 
tem feito toda a diferença para a região.
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Supermercado Hamud, um 
dos estabelecimentos 
mais tradicionais da re-

gião, comemorou duas décadas 
de serviço à comunidade. Desde 
sua inauguração em (5) de maio 
de 2004, o mercado se tornou 
um ponto de referência para os 
moradores locais.

Presente
Para marcar a data especial, o es-
tabelecimento presenteou seus 
clientes com mais de 180 mil 
cupons, dando a oportunidade 
de concorrer a 20 vale compras 
de mil reais. Cada cupom repre-
sentava uma chance de ganhar o 
prêmio em produtos, o que per-
mitiu aos sortudos escolherem 
livremente os itens nas prate-
leiras do supermercado. “Esta 
ocasião é de enorme significado 
para nós, tanto para a nossa fa-
mília quanto para os nossos cola-
boradores e clientes. Celebramos 
20 anos de dedicação e serviço 
no supermercado, o que nos en-

che de gratidão e alegria. Olha-
mos para trás com orgulho, mas 
também com os olhos voltados 
para o futuro, sempre buscando 

melhorias e investimentos que 
beneficiem a todos nós”, afirmou 
o fundador e sócio-proprietário 
do supermercado, Teco Hamud.

Supermercado Hamud completa 20 anos de história

Os sócio-proprietários e suas famílias estiveram presentes no sorteio


